

BORUSSIA DORTMUND

Liebe Fanclub-Vorsitzende, liebe Mitglieder,

die Begeisterung der Anhänger von Borussia Dortmund ist ein absolutes Phänomen. Ihre Treue und Leidenschaft sind sprichwörtlich. Viele Vereine in Deutschland und darüber hinaus in der gesamten Fußballwelt beneiden uns um diese Fankultur, die sich auch in vielen sehr eindrucksvollen Zahlen spiegelt:

- Allein in Deutschland hat der BVB über 10 Millionen Anhänger; weltweit sympathisieren mehr als 189 Millionen Menschen mit unserem Verein. Außerdem ist die Zahl der Mitglieder in den vergangenen Jahren kontinuierlich auf 155.000 gestiegen.
- Der Zuschauerschnitt bei unseren Heimspielen im Signal Iduna Park liegt Saison für Saison bei rund 80.000, die Kapazitätsauslastung bei nahezu 100 Prozent. Damit ist der BVB Zuschauer-Serienmeister – vor Klubs wie Real Madrid und dem FC Barcelona.
- Sommer für Sommer muss der BVB den Dauerkartenverkauf – leider – bei 55.500 Tickets deckeln. Die Nachfrage ist weit höher.

Das alles war nicht einmal zu erahnen, als einige eingefleischte Anhänger anno 1974, im Jahr der Einweihung des Westfalenstadions, den „Fan-Club Borussia Dortmund“ gründeten – als ersten registrierten BVB-Fanclub überhaupt. Heute, 45 Jahre später, unterstützen 850 – in Buchstaben: achthundertfünfzig – Fanclubs unseren Verein. Überwiegend in Deutschland, aber auch in vielen anderen Ländern Europas und sogar auf anderen Kontinenten: in Mexiko, in Vietnam, in den Staaten und sogar in Australien.

Borussia Dortmund ist stolz und dankbar für jeden einzelnen Anhänger. Einen Fanclub zu gründen oder Mitglied in einem Fanclub zu werden, ist aber ein ganz besonderes Treuebekenntnis, das über die bloße Sympathie weit hinaus geht. Fanclubs unterstützen den BVB aktiv. Sie entwickeln eine ganz besondere Begeisterung, genießen den Fußball in Schwarzgelb als Gemeinschaftserlebnis, entwickeln Freundschaften, starten Aktionen. Viele Fanclubs engagieren sich mit gesellschaftlichen und sozialen Projekten für das Gemeinwesen. Fanclubs leisten ehrenamtliche FanARBEIT. Sie stehen für jene Werte ein, die Borussia Dortmund wichtig sind – und sind damit selbst wichtige und wertvolle Repräsentanten unseres Vereins.

Für diese ganz besondere Nähe zum BVB möchten wir uns mit diesem Schreiben von Herzen bedanken. Wir haben eine „Treue-Box“ zusammengestellt. Nur eine kleine Aufmerksamkeit, die die Bedeutung der Fanclubs nicht aufwiegen kann. Das können wir letztlich nur dort machen, wo es wirklich entscheidend ist: auf'm Platz. Indem wir mit begeisterndem Fußball, mit Herz und Leidenschaft, jene Emotionen zurückgeben, mit denen Ihr uns tagtäglich begleitet.

Mit sportlichem Gruß

Dr. Reinhard Rauball

Hans-Joachim Watzke

Thomas Treß

Carsten Cramer

Liebe Fanclub-Vorsitzende, liebe Fanclub-Mitglieder,

wir möchten uns an dieser Stelle zunächst einmal den Worten unserer Geschäftsführung anschließen. Die Anzahl der offiziellen Fanclubs, die seit Jahrzehnten steigt, und die Anzahl der darin organisierten Mitglieder sind auch für uns manchmal kaum zu glauben. Jeder von euch kann stolz darauf sein, als Teil der BVB-Familie einen Beitrag zu den Erfolgen von Borussia Dortmund beizutragen.

Gestiegen ist aber nicht nur die Anzahl unserer Fanclubs, sondern auch die Anzahl der Fanbeauftragten in unserer Abteilung, die die Vielzahl an täglichen Anfragen mit der notwendigen Sorgfalt bearbeiten. Es ist dabei unsere Motivation, euren Ansprüchen zuverlässig gerecht zu werden und uns Schritt für Schritt weiterentwickeln zu wollen. Dazu gehören auch größere Projekte wie das, dessen Ergebnis ihr jetzt in euren Händen haltet.

Wir haben uns dazu entschlossen, zukünftig alle unsere neuen Fanclubs mit der Fanclub-Willkommensbox zu begrüßen. Ihr jedoch seid diejenigen, die Borussia Dortmund schon seit Jahren die Treue halten und viele Höhen und Tiefen miterlebt haben. Deshalb haben wir uns bewusst dafür entschieden, die Einführung eines solchen Projektes richtig anzugehen und uns als Ziel gesetzt, dass auch alle bestehenden Fanclubs eine Willkommens-Box erhalten. In eurem Fall ist es also vielmehr eine Treue-Box für die vergangenen Jahre oder gar Jahrzehnte, mit der wir euch zumindest eine Kleinigkeit zurückgeben möchten.

In der Box findet ihr eure offizielle Fanclub-Urkunde, die wir euch nun endlich aushändigen möchten. Daneben haben wir auch einen Wimpel sowie einen Schal für euer Vereinsheim oder für eure Stammkneipe gefertigt und mit eurem Fanclub-Namen versehen. Oben drauf gibt es einen Stadionbecher mit der Aufschrift „Bratwurst.Bier.Borussia“, der sich auf das Wesentliche beschränkt! Darin findet Ihr außerdem ein Angebot für eine Fanclub-Stadionführung. Den individuellen Stadiondeckel könnt ihr nutzen, um einen Fanclub-Rabatt von 19,09% bei Einkäufen in der FanWelt zu erhalten.

Wir hoffen, dass auch ihr mit der kleinen Aufmerksamkeit etwas anfangen könnt und möchten uns an dieser Stelle bei euch für den großartigen Support und die vielen gemeinsamen positiven Erlebnisse in den letzten Jahren bedanken. Ohne euch wäre Borussia Dortmund nicht der Verein, der er ist.

Auf die kommenden Jahre!

Mit schwarzgelben Grüßen,

eure Abteilung Fanangelegenheiten



Echte Liebe.

GRÜNDUNGSZERTIFIKAT

Offizieller BVB-Fanclub

1. BVB Fanclub Rügen

Dortmund, 15.02.2014

Handwritten signature of Dr. Reinhard Rauball in black ink.

Dr. Reinhard Rauball
Präsident

Handwritten signature of Hans-Joachim Watzke in black ink.

Hans-Joachim Watzke
Vorsitzender der Geschäftsführung